



Ingresos por esta vía aumentaron 20%

Presencia del ejército ayudó a recaudar más en aduanas: AMLO

•Existen 31 aduanas bajo el control de la Sedena, 21 son fronteras y 10 son interiores; Semar controla 17 puertos y dos aduanas de tierra, se trata del AICM y Pantaco



Belén Saldivar

ano.martinez@eleconomista.mx

Luego de la creación de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), que entró en vigor este año, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que la participación de las fuerzas armadas en ellas ayudó a incrementar los ingresos que se captan a través de éstas, de acuerdo con su cuarto Informe de Gobierno.

“Desde que están las aduanas a cargo de la Secretaría de la Defensa (Sedena) y la Secretaría de Marina (Semar), hubo un aumento en los ingresos del orden de 20 por ciento. Ya estamos recaudando en las aduanas, alrededor de 1 billón de pesos. No hay fugas ni se permite el contrabando”, declaró el presidente desde Palacio Nacional, acompañado de su gabinete.

Al interior del Informe de Gobierno, que fue entregado a los legisladores en la Cámara de Diputados, el gobierno señaló que, hasta el 30 de junio, existen 31 aduanas bajo el control de la Sedena, de las cuales 21 son fronteras y 10 son interiores.

En tanto, la Semar tiene el control de 17 puertos marítimos, y dos aduanas interiores: la de Pantaco y la del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

Del 1 de septiembre del 2021, al 30 de junio de este año, la administración de López Obrador explicó que la presencia de la Sedena incrementó la recaudación de impuestos en más de 30,144 millones de pesos en comparación con el mismo periodo previo.

De esta manera, las aduanas controladas por la Sedena dejaron una recaudación en el periodo de 330,241 millones de pesos, lo que representó un crecimiento de 10% en comparación con lo que captaron en el periodo previo.

En las aduanas administradas por la Semar, el incremento de la recaudación fue mayor, al pasar de 461,200 millones de pesos a 517,800, lo que representó un incremento de 12.3 por ciento.

Inversión de 80,000 mdp

Durante su cuarto informe, el Presidente señaló que está en marcha un plan para el fortalecimiento de las aduanas del país, en el cual se incluyen 19 accesos de la frontera norte, dos de la frontera sur y 16 puertos.

Este plan tendrá una inversión superior a 80,000 millones de pesos para lo que queda de este año y en el 2023.

La llegada de las fuerzas armadas a las aduanas, que se intensificó con la creación de la ANAM, ha permitido acotar el tráfico ilícito de armas, municiones, explosivos, drogas e hidro-

carburos que ingresan al país, así como evitar la corrupción.

El tema de la corrupción es el gran reto de las aduanas, desde que eran administradas por el Servicio de Administración Tributaria. Además, son clave para la conectividad del país, por lo que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público ha destacado la importancia de invertir en la infraestructura de estas.

“En el 2022 continúa la administración del Fondo de Aduanas que implica una inversión de 33,000 millones de pesos en obras de mantenimiento”, destacó Hacienda en los Precriterios Generales de Política Económica para el 2023.

La llegada de las fuerzas armadas a las aduanas ha permitido acotar el tráfico ilícito de armas, municiones, explosivos y drogas.